

# Stadt Heidelberg

Drucksache:  
**0134/2023/BV**

Datum:  
14.04.2023

Federführung:  
Dezernat I, Amt für Finanzen, Liegenschaften und Konversion

Beteiligung:

Betreff:  
**Metropolinkfestival/PX-Factory 2023**

## Beschlussvorlage

### Beschluslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.  
Letzte Aktualisierung: 12. Mai 2023

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Konversionsausschuss	10.05.2023	Ö	( ) ja ( ) nein ( ) ohne	

**Beschlussvorschlag der Verwaltung:**

*Zur Durchführung des Metropolink-Festivals und Betrieb der PX-Factory als urbane Kunsthalle im Jahr 2023 stimmt der Konversionsausschuss im Rahmen der Aktivierung der Konversionsfläche PHV der Gewährung einer Zuwendung in Höhe von 150.000 € an den Veranstalter und Betreiber „by willibender GBR“, vertreten durch Hr. Baumgärtner, zu.*

**Finanzielle Auswirkungen:**

Bezeichnung:	Betrag in Euro:
<b>Ausgaben / Gesamtkosten:</b>	
• einmalige / laufende Kosten <b>Ergebnishaushalt</b>	150.000
<b>Einnahmen:</b>	
• keine	
<b>Finanzierung:</b>	
• Stabstelle Konversion, Teilhaushalt Konversion, Ansatz in 2023	150.000
<b>Folgekosten:</b>	
• Abhängig von der Fortführung in den Folgejahren	

**Zusammenfassung der Begründung:**

Das Metropolink Festival sowie der ganzjährige Betrieb der PX-Factory haben sich auf dem Gelände des Patrick-Henry-Villages als strategisches Instrument zur öffentlichen Wahrnehmung und Akzeptanz des neuen Stadtteils bewährt. Es soll bei der Entwicklung des Stadtteils als öffentlichkeitswirksame Maßnahme fortgeführt werden.

## **Sitzung des Konversionsausschusses vom 10.05.2023**

**Ergebnis:** einstimmig beschlossen

## **Begründung:**

### **Ausgangslage/Sachstand**

Die besondere Herausforderung bei der Entstehung eines neuen Stadtteils auf dem Gelände des früheren Patrick-Henry-Villages ist seine Lage am Rande von Heidelberg ohne direkte Anbindung an einen etablierten Stadtteil. Um eine möglichst breite Akzeptanz eines neuen, zukunftsorientierten Stadtteils in der Bevölkerung zu erreichen, hat man bei der Entwicklung der PHVision von Anfang an neben einem anspruchsvollen Städtebau strategische Instrumente der Stadtentwicklung mitgedacht. Durch öffentliche beziehungsweise öffentlichkeitswirksame Veranstaltungen und interessante Zwischennutzungen sollte das Gelände für die Bevölkerung erfahrbar und erlebbar gemacht werden.

Hierfür konnte die IBA Heidelberg im Auftrag der Stadt seit 2018 das „Metropolink-Festival für urbane Kunst“ gewinnen. Herr Baumgärtner als verantwortlicher Kurator organisiert seitdem jährlich eine öffentliche Veranstaltung auf wechselnden Flächen innerhalb des Patrick-Henry-Villages und schafft es mit Streetart und Musik-Live-Acts, Orte zu beleben, Plätze zu verwandeln und Perspektiven zu verändern. Inzwischen hat sich das Metropolink Festival als eines der bundesweit größten Ausstellungen für urbane Kunst etabliert. Darüber hinaus konnten ab 2020 Teile der Räumlichkeiten des ehemaligen Supermarktes als urbane Kunsthalle PX Factory aktiviert und genutzt werden. Mit wechselnden Ausstellungen und Veranstaltungen wurde auf diese Weise ein attraktiver Anlaufpunkt für die Konversionsfläche PHV geschaffen, der gleichzeitig als Kommunikationszentrum dient und auch in den nächsten Jahren ein wichtiger Baustein bei der Entwicklung und Etablierung des neuen Stadtteils darstellt.

### **Metropolink Festival und Betrieb der PX-Factory im Jahr 2023**

Mit dem Abschluss der IBA Heidelberg zum Jahresende 2022 besteht die Notwendigkeit, die erfolgreiche Zusammenarbeit neu zu organisieren. Hierzu soll ab sofort eine direkte Abwicklung über die Stadt erfolgen. Für die Bereitstellung der erforderlichen jährlichen finanziellen Zuwendung in Höhe von 150.000 € für die Durchführung des Metropolink-Festivals und den Betrieb des PX-Factory ist daher formal die Zustimmung des Konversionsausschusses erforderlich. Die Finanzierung der erforderlichen Mittel erfolgt über den Teilhaushalt Konversion bei der Stabstelle Konversion.

Wir bitten um Zustimmung.

## Beteiligung des Beirates von Menschen mit Behinderungen

Eine Beteiligung des Beirates von Menschen mit Behinderungen ist nicht vorgesehen. Die Veranstalter müssen Sorge dafür leisten, dass die Veranstaltungen auch für Menschen mit Behinderungen zugänglich sind.

## Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes /der Lokalen Agenda Heidelberg

### 1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: (Codierung)	+ / - berührt	Ziel/e:
SL 6	+	Flächenverbrauch senken, Flächen effektiv nutzen <b>Begründung:</b> Mit der Entwicklung des Patrick-Henry-Villages als neuen Stadtteil Heidelbergs wird eine bisherige urbane Nutzung der Fläche optimiert, um neuen und vor allem bezahlbaren Wohnraum zu schaffen. Das Metropolink Festival trägt zu einer Akzeptanz des neuen Stadtteils innerhalb der Bevölkerung bei. <b>Ziel/e:</b>
K1	+	Kommunikation und Begegnung fördern
K2	+	Kulturelle Vielfalt unterstützen
K4		Freiraum für unterschiedlichste kulturelle Ausdrucksformen <b>Begründung:</b> Streetart ist eine Kunstform, die zu Kommunikation anregt. Das Metropolink Festival hat zum Ziel, Menschen zur Kommunikation anzuregen. <b>Ziel/e:</b>  <b>Begründung:</b>

### 2. Kritische Abwägung / Erläuterungen zu Zielkonflikten:

Keine

gezeichnet  
in Vertretung  
Wolfgang Erichson